

Pour diffusion immédiate

Communiqué de presse



Répit Providence

MAISON HOCHELAGA-MAISONNEUVE

Répit Providence présente son grand forum

Un appel à la collaboration pour prévenir la négligence envers la petite enfance

Montréal, 25 septembre 2024 – Une centaine d’experts et d’intervenants de tous horizons sont réunis à Montréal aujourd’hui pour partager les meilleures pratiques et dégager de nouvelles pistes d’action afin de prévenir la négligence envers nos enfants, dans le cadre d’un grand forum organisé par l’organisme Répit Providence, sous le thème « Ensemble partageons les pratiques optimales pour prévenir la négligence de la petite enfance ».

L’événement se tient en présence du ministre responsable des Services sociaux, Lionel Carmant, de l’ex-présidente de la Commission spéciale sur les droits des enfants et la protection de la jeunesse (CSDEPJ), Régine Laurent, du pédiatre Gilles Julien, ainsi que de dizaines d’intervenants du milieu communautaire et de représentants des directions de la protection de la jeunesse (DPJ), des CLSC, du milieu scolaire et des CPE.

Les chiffres alarmants des signalements fondés à Montréal témoignent de la gravité de la situation, avec 1 100 enfants âgés de 0 à 4 ans concernés chaque année. Près de la moitié de ces cas sont liés à la négligence, tandis qu’une proportion significative est exposée à la violence conjugale.

« Nous pouvons et devons faire mieux pour tisser un filet social autour de nos enfants et des familles vulnérables. Cela passe, notamment, par une collaboration accrue et plus efficace entre les organismes communautaires et les services publics. Nous espérons que ce grand forum pavera la voie à de nouvelles solutions pour prévenir la négligence », souligne l’instigatrice de l’événement et directrice générale de Répit Providence, Isabelle Perreault.

Le rôle des organismes communautaires

Le programme du forum prévoit des témoignages, des conférences et des ateliers de discussions sur deux grands thèmes :

1. Les défis auxquels sont confrontés les enfants.
2. Les pratiques innovantes et collaboratives du milieu communautaire.

Parmi les orateurs invités, Carl Lacharité, psychologue et professeur au département de psychologie à l'UQTR, viendra traiter du rôle essentiel des organismes communautaires auprès des familles vulnérables. Comme le soulignait le rapport de la CSDEPJ, le milieu communautaire réussit « à rejoindre des clientèles isolées qui vivent dans la pauvreté et qui ressentent souvent de la méfiance face au système et à la DPJ. » Malheureusement, la collaboration intersectorielle, essentielle à la protection de la jeunesse, demeure aujourd'hui insuffisamment exploitée.

À travers ce forum, Répit Providence souhaite donc renforcer cette collaboration et la prévention en matière de négligence, afin de nous assurer que la protection de la jeunesse soit un dernier recours, et non plus une porte d'entrée vers des services. Prendre soin des parents et prévenir leur épuisement sont des priorités pour bâtir un véritable filet social autour des enfants, selon l'organisme.

Témoignage de Valérie, mère monoparentale

Mère monoparentale de deux enfants ayant traversé des moments extrêmement difficiles pendant la pandémie, Valérie Houle livrera un vibrant témoignage en ouverture de forum. Isolée et sans réseau d'entraide, elle était en mode survie, ne sachant plus vers qui se tourner. C'est alors qu'elle a découvert l'organisme Répit Providence, qui a radicalement transformé sa vie. « Ils m'ont sauvé la vie. Je ne sais pas où j'en serais aujourd'hui sans eux », confie-t-elle. Le soutien de l'organisme lui a non seulement permis de souffler, mais aussi de devenir, selon elle, une meilleure mère pour ses enfants.

À propos de Répit Providence

Répit Providence est un organisme communautaire novateur œuvrant dans l'est de Montréal depuis plus de 25 ans. Sa mission est de protéger les enfants et de soutenir les parents en offrant un service de répit accessible nuit et jour, six jours sur sept. Grâce à une équipe qualifiée et engagée, l'organisme accompagne chaque année plus de 150 enfants et près de 100 familles, leur proposant un hébergement temporaire et un soutien essentiel. En offrant près de 1300 répits par an, Répit Providence s'engage à prévenir l'épuisement parental, la négligence, les abus et le placement des enfants, des enjeux toujours d'actualité.

Pour tout renseignement

Inès Aboujja-Tessier
TACT
Cellulaire : 438 829-4600
iaboujja@tactconseil.ca

Source : Répit Providence